

Nuevo golpe terrorista ▶ El recuerdo

Páginas 18 y 19 <<<

constancia de que estaban bien. En unos minutos, miles de personas tuvieron que ser desalojadas de aulas y dependencias entre la confusión.

REACCIONES POLÍTICAS // Las condenas llegaron desde todos los partidos, excepto del entorno de Batasuna, que se limitó a considerar lo sucedido como «una muestra de la crudeza del conflicto político y armado que vive nuestro pueblo». En San Salvador, José Luis Rodríguez Zapatero y el Rey, que se encontraban en la Cumbre Iberoamericana, recibieron el apoyo de todos los líderes presentes.

El presidente del PP, Mariano Rajoy, apeló a la unidad en la lucha contra el terrorismo, tras afirmar que el atentado demostró que cualquier persona puede ser «objetivo» de ETA. También el *conseller* de Interior de la Generalitat, Joan Saura, condenó la colocación del coche bomba: El lendakari, Juan José Ibarretxe, aseguró que los terroristas, con esta acción, han llegado a una «degradación ética inhumana, inmensa e infinita», que «impacta» en la propia izquierda abertzale, al observar en estas actuaciones «un principio de locura». El presidente navarro, Miguel Sanz, rechazó que los «criminales» no respeten ni la universidad, «que tanto representa para la comunidad y para España». ≡

VIDEO DEL ATENTADO EN
www.elperiodico.com

A mi universidad

La bomba ha estallado en el lugar donde se desarrolló una parte esencial de mi vida

JUAN-JOSÉ
López Burniol

NOTARIO



Jueves a media mañana. Alguien me dice que han colocado una bomba en un aparcamiento de la Universidad de Navarra y hay varios coches ardiendo. Acudo a internet y constato, con alivio, que los heridos -15- son leves, cuando por el lugar donde se ha producido el atentado -zona de paso- y por el hecho de no haber avisado, hubiese podido producirse una masacre. Nada que no haya pasado muchas veces y, por desgracia, con resultados infinitamente más atroces. Pero advierto, de repente, que me afecta. ¿Por qué? -me pregunto- y la respuesta surge inevitable: porque es mi universidad.

Veo el mapa que aparece en la pantalla del ordenador, indicando el lugar donde ha estallado el artefacto, y reconozco el Colegio Mayor Belagua, al que llegué el 12 de octubre de 1962 y donde estuve durante cinco cursos; el Edificio Cen-



▶▶ Aparcamiento donde explotó el coche bomba.

A través de algunos de sus profesores me asomé por vez primera a 'la otra España'

tral, inaugurado en 1963; la carretera de Echavacoiz, por la que íbamos a la Venta de Andrés; Goimendi En fin, una parte esencial de mi vida se desarrolló allí.

Y fúe esencial, porque tuve la fortuna de contar con un maestro -el profesor **Álvaro d'Ors**, catedrático de Derecho Romano-, de quien aprendí que no hay más justicia que la justicia del caso concreto, razón

por la que -en última instancia- Derecho es lo que dicen los jueces; que la virtud jurídica por excelencia es la prudencia; y que es justo lo que la sociedad -a través de sus jueces- considera adecuado a lo conveniente en cada momento, motivo por el que el estudio del Derecho ha de ser siempre un estudio histórico.

Y al lado del catedrático **D'Ors**, con otro profesor también ya ido -**Vicente Cacho Viu**-, me asomé por vez primera a *la otra España*, a través de la Institución Libre de Enseñanza, y aprendí a mirar el catalanismo como un factor de regeneración del Estado.

No es extraño, por tanto, que hoy -precisamente hoy- quiera dejar constancia de ello, por un doble motivo. Primero, por el impulso que siento de expresar a la Universidad de Navarra -a los que la hicieron y a los que hoy la integran- mi gratitud permanente y mi afecto constante. Segundo, por la necesidad que experimento -surgida de lo más hondo- de estar con los que quiero cuando vienen mal dadas. ≡